

110  
期生

## 卒業を祝う会

元PTA役員 増本 智子

3月1日(土)高校卒業式後、高校3年学級委員会主催の「卒業を祝う会」を帝国ホテル大阪にて開催いたしました。

第一部ではコース料理を楽しみながら、担当委員が編集した子どもたちの思い出の映像を上映しました。先生方からの心のこもったメッセージもあり、趣向を凝らした内容に会場は笑みがこぼれています。

第二部ではお世話になった先生方とティータイムを設け、各テーブルに歓談の後、花束と生徒による寄せ書きの記念品を贈呈、そして担任・副担任の先生方より、子どもたちへの愛情あふれるお話をいただきました。

「卒業を祝う会」は私たちが1年かけて準備した手づくりの会ながら、無事に終えることができました。ご協力くださった方々に高校3年学級委員一同、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



開明PTAコンサート

加藤登紀子  
トーク&ライブ

元PTA役員 前田 里華

5月10日(土)加藤登紀子さんをお招きし開明PTAコンサートを開催致しました。本物のコンサートながらのステージを披露下さり、体育館がまるでアリーナのようでした。650名の観客の皆さまが楽しそうに、時には加藤さんの歌に感動されており、本当に素敵な時間をたくさんの方々と共有することができました。

終演後には、加藤さんへの熱い心のこもったメッセージがたくさんの方々から届きました。

メッセージは全て加藤さんサイドに送っており、感謝のお言葉を頂いています。実行委員会として、皆さんに喜んで頂けるイベントを行えたこと本当に嬉しく思っています。

最後になりましたが、コンサート開催にあたりお力添え頂いた関係者の皆さま全ての方々に、実行委員会一同御礼申し上げます。ありがとうございました。



令和7年度  
PTA  
役員  
委員長



会長	森田 真幸 (3-B)
副会長	上宮田 真幸 (3-D)
書記長	森川 英子 (3-D)
会計記録	宮田 美佳 (1-D)
監査会	門戸 七重 (2-E)
企画委員長	谷島 綾 (2-F)
進路対策委員長	村田 静 (1-E)
広報委員長	西空 恵子 (3-7)
健康推進委員長	田中 琴奈 (1-E)
	田中 美智愛 (2-1)
	田中 麻衣子 (2-6)
	長谷川 弥生 (2-4)



## 保護者が参加できる開明行事案内

3月

1月

12月

11月

10月

9月

7月

6月

5月

4月

元中学学級委員長  
長島 静

【夜間歩行】  
コロナ禍以降中止となつていていた恒例の豚汁の提供が、昨年度より再開されました。中学校生活の締めくくりとなる大切な行事を、PTAも心を込めて応援します。

【中学校弁論大会クラス予選会】  
長居公園のコースを子ども達が走ります。  
保護者は沿道で応援します。

【中学校音楽発表会】  
歌だけでなく、ピアノ伴奏賞・指揮者賞をかけて、精一杯準備した姿を披露してくれます。

【PTA社会見学】  
2024年のPTA社会見学では、和歌浦大満宮と紀州東照宮を参拝し、ホテルでのフレンチランチや醤油蔵の見学を楽しみました。学生年を超えて親睦を深めることができました。※参加ご希望の場合は、事前申込必要。

【PTA文化教養講演会】  
様々な分野の専門家をお招きして、お子様たちが日頃の練習の成果を発揮し、保護者の皆様との交流を深める大切な機会です。皆様の温かい応援をお願いします。

【中学校体育大会】  
本年度は天候に左右されない京セラドームにて開催いたします。

【PTA健康推進講習会】  
講師の先生をお招きして、リフレッシュできる時間を過ごします。

【中学校芸術鑑賞会】  
音楽や古典芸能など幅広く鑑賞していくだけです。

【高校体育大会】  
長居第2陸上競技場で、同時進行されるさまざまな競技を観客席で応援できます。昼食後のクラブ対抗リレーは必見です。

【高校芸術鑑賞会】  
今年はコロナ禍で中断されていた炊き出しが6年ぶりに行われ、温かい豚汁を子どもたちに提供することができます。寒さを忘れてせるその味に、子どもたちのほっこりとした笑顔が印象的で、心温まるひとときになります。

【高校コンサート・PTA総会】  
今年度は、代表の弁士の保護者だけが参加可。(今年度は、PTAクラブ紹介もあります。総会の前に、PTAクラブ紹介もあります。)

【中学校弁論大会】  
前年度のクラス予選で選出された代表(新中2、中3)による主張を体育館で聴きます。  
(今年度は、PTAクラブ紹介もあります。)

## 開明PTA新聞

## 新任のご挨拶

このたび、令和7年度PTA会長を拝命いたしました森田でございます。歴史ある本校において、このような大役を仰せつかり、身の引き締まる思いでございます。

まずは、前任の会長をはじめ、これまでPTA活動に協力、ご尽力賜りました皆様に心より感謝を申し上げます。

本校では、「研精して倦(うまず)」という校訓のもと、多くの子ども達が日々高い目標を掲げ、努力を重ねています。その結果、毎年、京都大学はじめとする難関国公立大学に合格し、学年の半数が国公立大学へと進学しています。これらの実績は、子ども達一人ひとりのための努力はもちろんですが、先生方の熱意ある指導の賜物だと、心より感謝を申し上げます。

しかし、自分を磨き、学び続けることは決して楽なものではありません。プレッシャーに押しつぶされてしまうこともあります。

PTA活動と聞くと、「大変そう」「時間がない」と感じる方もいらっしゃるかもしれません。私もそのう

う一喜一憂するのではなく、日々の努力の積み重ねを認め、子ども達一人ひとりの成長を望む気持ちは、全員、共通であると思っております。できる範囲、無理なく関わっていただくだけでもまた、そういう気持ちは持つていただきだけでも、PTA活動全体制としては非常に意味のあることだと思っております。

最後に、この一年間、微力ではありますが、皆様とともに知恵を出し合い、笑顔の多いPTAにして参りたいと考えております。どうぞご協力のほど、よろしくお願ひいたします。



令和7年度PTA会長  
森田 真幸

【第51号】  
開明中学校・高等学校  
電話/06-6932-4461

発行責任者  
PTA広報委員会

## 未来へつなぐ道 (3月11日~12日)



数日前からの雨予報を覆し、絶好のコンディションで実施された中学3年生のしまなみ海道夜間歩行。総勢49名の保護者によるパパママ応援団は、ペンライトを手にし、子どもたちの頑張りを心から応援しました。

今年はコロナ禍で中断されていた炊き出しが6年ぶりに行われ、温かい豚汁を子どもたちに提供することができます。寒さを忘れてせるその味に、子どもたちのほっこりとした笑顔が印象的で、心温まるひとときになります。

子どもたちの一生懸命な姿、仲間との絆、そして諦めない気持ちに、私たち保護者も感動の涙を禁じ得ませんでした。この特別な瞬間を支えてくれた先生方にも、心から感謝申し上げます。

子どもたちの成長を見守り、共に歩んでいくことの大切さを改めて感じることとなりました。これからも、子どもたちの未来を支えるために、私たちも力を合わせていきたいと思います。

子どもたちの成長を見守り、共に歩んでいくことの大切さを改めて感じることとなりました。これからも、子どもたちの未来を支えるために、私たちも力を合わせていきたいと思います。

## 夜間歩行

元中学学級委員長  
長島 静

静

**Aー時代を生き抜くために、今、開明生がすべきことは?**

最近、いろんな場面で感心するのは、本校の生徒のプレゼンテーションの能力です。例えば中学校の弁論大会では、毎年、各出場者の弁論の内容や弁論する姿にも感心するのですが、昨年の弁論大会では自分の順番が来る前に想定外のことがあつても、それをも話題に取り込んで見事に機知に富んだ対応をする場面があり、その機転の利かせ方は凄いと思いました。また例年、弁論大会2年目の中学3年生(旧2年生)に比べて、1年目の中学2年生(旧1年生)は、中学生全体の前で弁論することにも慣れておらず、多少、ぎこちなかつたりするのですが、今年の2年生は非常に立派で堂々とした弁論を行つてくれ、弁論の内容や弁論する姿勢の完成度の高さに大変感心しました。また、2年ほど前から生徒会が本校生徒のスマホやネット依存の問題を取り組んでおり、大阪府スマホサミットに出席して自分たちの取り組みを発表し、2年連続で大阪府代表として近畿スマホサミットへの出場を果たしました。近畿スマホサミットの様子は、私もリモートで視聴しましたが、堂々と自分たちの取り組みを発表する様子にも感心させられました。或いは最近、校内で実施している本校の入試説明会(学校説明会)では、本校の生徒にも登場してもらひ、生徒からの目線での学校紹介や行事について発表してもらう機会を設けていますが、そのオリジナリティに感動する人が多い印象です。

一方で、高校入試は、2回の試験を合わせて、昨年度の1.5倍以上となる123名の出願があり、こちらも予想を大きく超える48名の生徒が入学しました。出願が100名を超えるのは8年振り、編入の入学生が40名を超えるのは9年振りのことです。男女の内訳は、男子26名、女子22名であり、例年と比較して男女間の差が小さい印象です。

その結果、今年度は中高合わせて昨年度よりも94名多い1,716名でのスタートとなりました。

**2025年度 入試結果報告**

中学教頭 竹森 順一



今年度の中学校入試の出願数は、4回の試験を合わせて2,144名となり、100名以上増加した昨年度よりもさらに増えました。また、実質倍率も、厳しかった昨年度よりもさらに厳しい1.92倍となり、こちらの予想を大きく超える7クラス305名の優秀な生徒が入学しました。男女の内訳は、男子170名、女子135名であり、男子がやや多かった昨年度よりも、さらに男子が多い印象です。

一方で、高校入試は、2回の試験を合わせて、昨年度の1.5倍以上となる123名の出願があり、こちらも予想を大きく超える48名の生徒が入学しました。出願が100名を超えるのは8年振り、編入の入学生が40名を超えるのは9年振りのことです。男女の内訳は、男子26名、女子22名であり、例年と比較して男女間の差が小さい印象です。

その結果、今年度は中高合わせて昨年度よりも94名多い1,716名でのスタートとなりました。

**文化祭 開明PTAバザー**  
**BAZAAR**  
高1H 和田衣織さん作  
SUNDAY 7 SEPTEMBER 2025 AT 剣道場

**NOTES**

- PTAからのお知らせ  
バザー品大募集  
制服リサイクル  
日用雑貨  
手作りの品
- 開明オリジナルグッズ販売  
のお知らせ  
下記QRコード確認ができます。  
お楽しみにしてください。

Google ドキュメントで作成しております。

**編後記**

広報委員会では、学校行事やPTAのイベント、開明生の学校生活の様子などをお届けするため、委員全員で意見を出し合い、楽しく新聞づくりをしています。年に2回(7月と3月)、開明PTA新聞を発行しています。次号もご期待ください。

広報委員一同

**開明生のここが凄いと思うこと**

最近、いろんな場面で感心するのは、本校の生徒のプレゼンテーションの能力です。

例えは中学校の弁論大会では、毎年、各出場者の弁論の内容や弁論する姿にも感心するのですが、昨年の弁論大会では自分の順番が来る前に想定外のことがあつても、それをも話題に取り込んで見事に機知に富んだ対応をする場面があり、その機転の利かせ方は凄いと思いました。また例年、弁論大会2年目の中学3年生(旧2年生)に比べて、1年目の中学2年生(旧1年生)は、中学生全体の前で弁論することにも慣れておらず、多少、ぎこちなかつたりするのですが、今年の2年生は非常に立派で堂々とした弁論を行つてくれ、弁論の内容や弁論する姿勢の完成度の高さに大変感心しました。また、2年ほど前から生徒会が本校生徒のスマホやネット依存の問題を取り組んでおり、大阪府スマホサミットに出席して自分たちの取り組みを発表し、2年連続で大阪府代表として近畿スマホサミットへの出場を果たしました。近畿スマホサミットの様子は、私もリモートで視聴しましたが、堂々と自分たちの取り組みを発表する様子にも感心させられました。或いは最近、校内で実施している本校の入試説明会(学校説明会)では、本校の生徒にも登場してもらひ、生徒からの目線での学校紹介や行事について発表してもらう機会を設けていますが、そのオリジナリティに感動する人が多い印象です。

近年、Aー(人工知能)は急速に発達しています。今、私たちの生活や社会に大きな影響を与えています。今、私たちの周りに普及しつつあります。今、開明生がすべきことは、

あるAーは「大規模言語型モデル」というもので、大量の既存のデータを学習し、それに基づき正解の確率の高い回答を導き出すというものです。Aーが音楽小説を作る場合も、過去のデータから作成された組み合わせで作るだけで、人間のようや意図・感情を理解することはできません。文章や画像などの分析も大量のデータの中に見られる傾向を引き出すことは出来ますが、その背景にある意味も存在しません。人間は、未知の課題にどう対しても、それまでの知識や経験に基づきながら、自分で考えたり、感性や感情や知識を引き入れながら、なんとか答えを導き出そうとします。人間どうしが関わる多くの場面ではそのことがいつそう大事になります。このAーと人間との違いをしっかりと理解しながらAーと付き合っていく必要があります。このAーと人間との違いをかり理解しながらAーと付き合っていくことが大事だと思います。中学生・高校生は、まず何と言つても、自分自身で考える習慣訓練を積み重ねることが大事だと思います。Aーが便利だからと言つても、自分で考えたり、感性や感情を引き入れたり、倫理観などの視点なども取り入れながら、なんとか答えを導き出します。高校広報委員一同

学校長 林 佳孝

6月19日(木)雨で延期になっていた高校体育大会が開催されました。生徒会長による「水分補給が重要です!」と

30度を超える暑さの中で競技が行われました。暑さの中でも真剣に競技に取り組む姿や、クラスターとなつて応援する姿、体調を崩した生徒を気遣い付き添う姿。また、思うような結果が出せずに悔し涙を流す友人を慰め励ます姿と、努力と感動に満ちた素晴らしい体育大会でした。

猛暑の中でも大きな力をと感動に満ちた素晴らしい体育大会でした。出せずに悔し涙を流す友人を慰め励ます姿と、努力と感動に満ちた素晴らしい体育大会でした。スケガもなく無事に終りをかけたのは、先生方及上げます。心より感謝申しあげます。

詳しくは開明HPからご覧頂けます。

**高校体育大会****子どもが卒業したら「開明会」に入ろう!!**

「開明会」は「卒業生保護者の会」です。卒業生が参画するイベントのサポートに取組んでおります。また、会員の親睦を深めるため、毎年食事会など様々なイベントも企画しています。

多くの皆さまのご加入を会員一同お待ちしております。詳しくはHPをご覧ください。

**開明PTA バーボルクラブ 活動紹介**

毎月2回、日曜日の13時から16時、2階の体育館で練習をしています。

チームの目標は秋の「私学大会」優勝です。

バーボルが初心者の方はもちろん、他のクラブチームに所属している方も大歓迎です。

ご興味ある方、是非、一度ご連絡ください。

お待ちしております♪

開催日: 毎月2回/日曜日

時 間: 13:00~16:00

場 所: 開明体育館(2階)

Google フォーム

QRコード

お問い合わせ

連絡先 梅原

kaimei.volley.pta5@gmail.com

**PTAコーラス部 えぐら 新規部員募集中**

【練習日時・場所】

◇第1土曜日 外部スタジオ 14時~16時

◇第2第4日曜日 学校音楽室 10時~12時30分

部員も増え、曲に合わせて3部合唱や2部合唱に

取り組みコーラスがますます力強くなりました♪

文化祭などの晴れの舞台を目指して楽ししく活動しています。

興味のあるパパさんもママさん

も、いつでもお問合せ、見学には是非お越しください♪

詳しくはお問合せください。

お問い合わせ

連絡先 小池

ekulike5050@gmail.com

**PTA文化クラブ ウィンドイン**

在校生・卒業生の保護者で活動しています。主に月1回程度土曜日に活動しています。

(参加したい時だけ大丈夫です)

活動内容は手芸、施設見学、ランチなどです。



お問い合わせ

kaimei.windin@gmail.com

開明中学校のホームページでも講習会情報を掲載します。

代表者 前田 裕子

